

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

-¡AAAPUNTEN!- Activa. La diputada local Fabiola Larrondo Montes, de Morena, primera doctora en derecho por la UAQ y presidenta de la comisión de temas indígenas, anda muy activa. Esta semana recorrió diversas comunidades de Tolimán, como Derramadero, El Ciprés, Presita y Casa Blanca, llevando regalos de los Reyes Magos. Y hoy, a las 10:30 horas, en la sede del Congreso del Estado presentará la conferencia del maestro Luis Espíndola Morales, consejero electoral del IEEQ, sobre redes sociales, con criterios relevantes en materia electoral. Enhorabuena. (PA 2)

COLABORACIÓN

MEDIACIÓN PARA LA CONCORDIA SOCIAL

Por Luis Octavio Vado Grajales

En este artículo me ocupo de la concordia social en la realidad. Por tanto, excluyo lo que sucede en redes sociales, ya que, siendo relevante, no reflejan necesariamente lo que pasa en nuestras calles, en nuestras casas. La concordia social tiene que ver con la convivencia común, con los espacios físicos (parques, centros de recreación, etc.) en que nos reunimos colectivamente, pero también con los inmateriales, esto es, con los mecanismos y formas que usamos para resolver los conflictos de la vida en grupo. Muy posiblemente usted viva en una privada, barrio o colonia, y estoy seguro que ha tenido algún conflicto con sus vecinos. Desde el volumen alto de la música todos los fines de semana, hasta el dejar la basura fuera de la casa en los días en que no se recoge, o el soltar a los perros para que pasen el día fuera del hogar buscándose la vida en la calle; la convivencia social no está libre de controversias, por lo que es relevante observar qué mecanismos tenemos para resolverlas. Sigo con el ejemplo de su colonia o privada. Tal vez tengan sociedad de condóminos, o un chat en un servicio de mensajería en que se compartan lo mismo memes que alertas por vehículos “sospechosos”; además de esto, ¿cómo resuelven los conflictos de su pequeña pero importantísima sociedad? Por ejemplo, ¿recurren al trato directo? ¿Todas las personas que habitan cerca de usted se prestan al diálogo cara a cara? ¿Usted mismo se presta?, tal vez se sirvan de una figura de autoridad, como quien se encuentre en la presidencia de colonos. O, de plano, recurran al enfrentamiento físico. ¿Piden apoyo a las autoridades municipales, más allá que solicitar la patrulla para que calle a los escandalosos? Vivir en comunidad implica tolerancia mutua pero también autocontención, y es muy difícil trazar los límites; tal vez los de usted sean distintos de los que tenga su vecina, y ninguna de las dos personas puede imponer a la otra su forma de pensar; por eso debemos fomentar los mecanismos de solución pacífica de controversias. La mediación implica que un tercero ajeno al conflicto, que cuenta con una capacitación específica, ayuda a las partes a definir su controversia y a formular propuestas de solución, sin que llegue jamás a sugerirlas. La virtud de la mediación radica en que no sólo puede servir para resolver un problema, sino que también ayuda a las partes a respetarse mutuamente reconociendo sus diferencias, y a desarrollar habilidades de comunicación. Apostar por la mediación en nuestra sociedad es afirmar que podemos resolver nuestros conflictos de convivencia de una forma pacífica, que no implica sometimiento y que, al final, retroalimenta la convivencia. (EUQ 11)

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS

PVEM

URGE RICARDO A NORMAR ALTURA DE LOS EDIFICIOS

Ricardo Astudillo Suárez, líder estatal del PVEM, se pronunció a favor de modificar el Código Urbano ya que dijo que requiere una regulación para la edificación vertical, con el fin de que se actúe conforme a los estudios técnicos y ambientales, así como la zonificación de los planes municipales de desarrollo y el uso de eco tecnologías. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: YA HAY PÉRDIDAS EN LA INDUSTRIA

La delegación local de la Canacintra prevé un año complicado para sus mil 200 socios por el desabasto de la gasolina, así como los incrementos a la luz y al gas, porque “hubo momentos en que subieron prácticamente al doble”, informó el presidente del organismo, Jorge Rivadeneyra. (DQ, principal)

CQ: PARAN EMPRESAS POR EL DESABASTO

Al menos 30 empresas grandes de San Juan del Río suspendieron actividades durante los primeros días de enero por el desabasto de combustibles, reportó el presidente de la Canacintra, Eduardo Prado Alcántara. (CQ, principal)

EUQ: “CONGRESO TRABAJA AL LÍMITE DE AUSTRERIDAD”

Como una línea general de trabajo, la 59 Legislatura del estado de Querétaro siempre está dispuesta a apretarse el cinturón y a optimizar los recursos con que cuenta, aseveró el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, Gerardo Ángeles Herrera. (EUQ, principal)

AM: ESFE SEÑALA RECTORÍA EN MANOS DE HERRERA

La ESFE detectó que la UAQ utilizó documentos apócrifos, duplicó pagos e hizo pagos excedentes, con recursos propios y federales, a proveedores encargados de la construcción de obras en distintos campus. (AM, principal)

N: CRECE POLICÍA

En la entrega de 13 patrullas y la graduación de de 325 policías más para Querétaro, durante la ceremonia de graduación del Programa de Formación inicial para policía preventivo y perfil custodia penitenciaria 2018, el gobernador Francisco Domínguez dio a conocer que él 87.6 por ciento de los elementos policiacos han recibido al menos un curso de formación. (N, principal)

CQRO: 2 AÑOS

Hace dos años comenzamos a escribir una historia que, con enorme orgullo, hemos visto consolidarse en el tiempo. Y esto ha sido posible gracias a que día a día sigues nuestros pasos. Desde que comenzamos a circular como el primer periódico gratuito en Querétaro, enarbolando un proyecto innovador que parecía un imposible, siempre tuvimos la certeza absoluta de que lograríamos nuestro objetivo: ser un referente periodístico en la entidad. (CQRO, principal)

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

PA: RECONSTRUIR EL PAN PIDE NATI CARRILLO

Al señalar que los panistas actuales que han estado con cargos en el gobierno han pisoteado los principios de doctrina de su partido, la decana del PAN Natalia Carrillo García llama al dirigente nacional Marko Cortés a reestructurarlo desde sus cimientos, estado por estado, tras la derrota presidencial del año pasado y ante los desafíos de este y los siguientes. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ATESTIGUA GOBERNADOR GRADUACIÓN DE 325 POLICÍAS

325 policías culminaron su formación inicial, formarán parte de los cuerpos del estado, de los municipios y policía ministerial; el gobernador Francisco Domínguez encabezó la ceremonia de entrega de diploma, en donde también entregó 13 patrullas con una inversión de 8.8 mdp. Ante los policías, presidentes y presidentas municipales, el gobernador reiteró la propuesta que llevó a los foros de la guardia nacional para que se reconozca la diferencia de las condiciones de seguridad que existen entre las entidades. (CQ, ESSJR, CQRO, DQ, EUQ, AM)

QUERÉTARO SUFRIÓ RECORTE PRESUPUESTAL POR MIL 917 MILLONES DE PESOS: FDS

El presupuesto federal para Querétaro tuvo un recorte de mil 917 mdp, confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, sin embargo, aseguró que no están en riesgo las finanzas del estado. Recordó que su administración implementó medidas de disciplina financiera y austeridad por lo que existen ahorros en las arcas del estado, sin embargo, está en el análisis de cómo ajustarán los proyectos a ejecutar en este 2019. (DQ, CQRO, EUQ)

ANUNCIA FDS REDISTRIBUCIÓN DEL PRESUPUESTO ESTATAL

Por Diego A. Rivera

La bolsa de 38 mil mdp que se aprobó al Estado para gastar en él 2019 será reacomodada para suplir los recortes del presupuesto federal y para apoyar a los municipios que padecieron está mismo ajuste, aseguró el gobernador Francisco Domínguez. (N)

CONFIRMA PANCHO CAMBIO DE TITULAR EN LA 17 ZONA MILITAR

Aunque habrá relevo en la comandancia de la 17/a. Zona Militar, aún no se sabe la identidad del nuevo titular, pero ya se notificó del cambio del general Carlos César Gómez López, así lo confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (ADN, DQ, AM)

QUE LLEGARÁN 8 MIL 300 BARRILES HOY ASEGURA GRANADOS TORRES

Para este jueves hay una capacidad de venta de 14 mil 300 barriles de combustible para todo el estado, pero primordialmente para las estaciones de servicio que se localizan en la zona metropolitana, informó Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. En ese sentido, reportó que ayer se vendieron 12 mil 500 barriles, que en la estación de distribución de Querétaro existen para este jueves 13 mil 800 barriles y que en tránsito vienen ocho mil 900 barriles más. (PA, DQ)

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

SIN INCREMENTO EN COSTO

Por Gonzalo Flores

Hasta el momento, en la entidad no se tiene detectado aumento en el precio de la gasolina, indicó Juan Martín Granados, Secretario de Gobernación. (AM)

AUMENTAN RECLAMOS POR LA FALTA DE GASOLINAS, SE REGISTRAN AÚN LARGAS FILAS

Por Diego A, Rivera y Leticia Jaramillo

La situación del abasto de gasolina en el estado se agudiza, ayer se volvieron a registrar colas y desesperación entre los automovilistas, que inclusive, llegan de guanajuato para abastecerse. Ante este hecho, el Secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres pidió a la ciudadanía denunciar si detecta un aumento en el precio del combustible y recordó que gracias a las gestiones que realizó el gobernador con el director de Pemex, se autorizó para que los gasolineros generen un sistema de autoabasto con sus pipas. (N)

AUMENTO DE PRECIOS DE GASOLINA NO ES OFICIAL: SECRETARÍA DE GOBIERNO DE QUERÉTARO

El Gobierno del estado de Querétaro no cuenta con información relacionada con un presunto aumento en el precio de las gasolinas, esto tras el desabasto de combustible registrado en los últimos días, declaró Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (CI, CQRO, EUQ)

MERCADO EL TEPE A TAN SOLO UNOS DÍAS PARA SER TERMINADO Y ENTREGADO A LOS QUERETANOS

Con tan solo 3.5 meses de ejecución de obra, iniciando desde la demolición del antiguo mercado en el mes de septiembre; el día 30 de enero la obra será entregada en su totalidad, señaló Romy Rojas, titular de la SDUOP. (CI, EUQ DQ, N, AM)

ESQUELA

Francisco Domínguez, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro, y su esposa Karina Castro, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, se unen a la pena que embarga a la Sra. Rosa Martha Morales y familia por el sensible fallecimiento del DR. Manuel Chávez Castro. Descanse en paz. (DQ)

PODER JUDICIAL

NUEVA AUDIENCIA PARA EL CASO DE DAFNE MCPHERSON

Por Diego A. Rivera

El próximo 21 de enero se llevará una nueva audiencia para el caso de Dafne McPherson, donde se desahogarán nuevas pruebas periciales en materia de medicina, así como pruebas psicológicas y otro tipo de documentos, confirmó Antonio Ortega Cerbón, presidente del Tribunal Superior de Justicia. (N)

MUNICIPIOS

FISCALÍA CUMPLIMENTA ORDEN DE APREHENSIÓN POR FEMINICIDIO CONTRA IMPUTADO EN SJR

La Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos Contra la Vida de Mujeres, informó del aseguramiento de un hombre, imputado del delito de Femicidio, quien privó de la vida a una mujer en el Fraccionamiento Las Águilas, en San Juan del Río, Querétaro; a finales del mes de octubre del año pasado. El Vice Fiscal dio a conocer que el homicida podría alcanzar una pena de 50 años de prisión. (CI, CQ, N, EUQ, DQ)

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

DECOMISAN 7 MIL LITROS DE GASOLINA

Elementos de la Gendarmería lograron el aseguramiento de siete mil litros de combustible, presuntamente de procedencia ilegal, en las calles de Alamedas y Jacarandas, en la Loma, comunidad de La Valla, en San Juan del Río. (ESSJR, DQ)

GUARDIA NACIONAL DEBE SER CIVIL: LUIS NAVA

El alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava reiteró que está de acuerdo en una Guardia Nacional, pero no como el modelo que propone el Gobierno Federal. Mencionó que con una Guardia como la que se propone puede haber riesgo de centralización y militarización, que incluso llegue a la tiranía, por ello, dijo que se debe considerar un mando civil. Sostuvo que como país y sociedad no van a permitir una tiranía, porque atenta contra la soberanía y autonomía municipal. (ADN, DQ, N)

PLAN DE SEGURIDAD NO SUFRIRÁ AFECTACIÓN

El Plan de Seguridad del municipio de Querétaro se presentará al Ayuntamiento el próximo martes durante la primera sesión de cabildo del año, adelantó el alcalde del municipio de Querétaro, Luis Nava, quien dijo que los programas de seguridad que tiene implementados el gobierno capitalino no se verán afectados, a pesar de que sufrió un recorte presupuestal de 20% a través del Fortaseg. (EUQ, AM, N)

INICIA RECOLECCIÓN DE ÁRBOLES DE NAVIDAD

Por Verónica Ruíz

La Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro puso en marcha la campaña de recolección de árboles de navidad, que concluirá el 15 de febrero, informó el titular de la dependencia, Enrique Correa Sada. (DQ)

INSTALARÁN DISTRIBUIDORA DE HIDROCARBUROS EN COLÓN

El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, anunció que ya se concretó el asentamiento de una terminal de hidrocarburos, la cual será instalada en las colindancias de esta demarcación con el municipio de Pedro Escobedo. Se trata de una empresa mexicana que fusionará acciones con una compañía americana para instalarse en esta zona de Querétaro. (CQRO, AM, EUQ)

CANACINTRA DENUNCIA ALZA DE 9% EN EL PREDIAL

Por Alma Córdova

Las actualizaciones de las tablas de valores en SJR han generado algunas inconformidades por parte del sector industrial, dado que algunas empresas han sido notificadas de aumentos muy altos en el pago del impuesto predial, dio a conocer el presidente de la Canacindra en la región, Eduardo Prado Alcántara. Para este año, el gobierno municipal de San Juan del Río aprobó un incremento de 9% a dicho impuesto. (EUQ)

EL MARQUÉS E INFOQRO FIRMARÁN CONVENIO PARA FORTALECER LA TRANSPARENCIA EN EL MUNICIPIO

El municipio de El Marqués firmará un convenio de colaboración con la Comisión de Transparencia y Acceso a la Infoqro para fortalecer la implementación de acciones de combate a la corrupción, renovar el portal de internet y agilizar el nivel de respuesta a solicitudes de información de los ciudadanos. (PA)

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

EZEQUIEL MONTES DEJARÁ DE RECIBIR 5 MDP PARA BERNAL

Por Gonzalo Flores

El Municipio de Ezequiel Montes dejará de recibir cinco millones de pesos, luego de que el Gobierno federal eliminará el programa de Pueblos Mágicos, al que pertenecía la localidad de Bernal de dicha demarcación, indicó su presidenta municipal, Elvia Montes Trejo. (AM)

TIENE EL MARQUÉS PLAN MUNICIPAL 2019-2021

El cabildo de El Marqués aprobó, por unanimidad de 13 votos, el Plan Municipal de Desarrollo 2019-2021 y respaldó el nombramiento de Guillermo Solorio Granados, como contralor del sistema municipal para el DIF. (DQ, N, EUQ)

REITERA ALCALDE COMPROMISO CON FUENTEZUELAS

Con motivo del Día de Reyes, la administración municipal de Tequisquiapan que preside, Antonio Mejía Lira, hizo posible en las comunidades de Fuentezuelas y La Laja, que cientos de infantes dibujaran una sonrisa al recibir un juguete por esta tradición; ahí anunció las próximas acciones de su gobierno para mejorar el desarrollo del municipio y acercar servicios a la ciudadanía. (ESSJR, AM)

PINAL CONTRATA A 130 TRABAJADORES DE MANERA TEMPORAL

Por Montserrat Márquez

El gobierno municipal de Pinal de Amoles se vio obligado a contratar a 130 empleados eventuales para mantener la operatividad de la administración, ante la falta del personal sindicalizado que está suspendido, informó el edil, Isidro Garay Pacheco. (EUQ)

REALIZA GOBIERNO DE PINAL DE AMOLES DESPIDO MASIVO

Por Hilda Navarro

El gobierno municipal de Pinal de Amoles rescindió de sus funciones laborales a 130 trabajadores por no cumplir con el acuerdo dictaminado por el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado en torno a la huelga estallada en noviembre del año pasado por su sindicato. (CQ)

INFORMACIÓN GENERAL

CAMBIO FISCAL AFECTARÁ A 40% DE LAS EMPRESAS

Por Patricia López

La eliminación de la compensación universal en la Ley de Ingresos Federal afectará a entre el 30% y 40% de las empresas de Querétaro, que tendrán que pagar primero sus impuestos y esperar hasta 6 semanas antes de recibir las devoluciones de Hacienda, advirtió el presidente de la AFEQ, Tomas Cisneros. (DQ)

DESABASTO DE COMBUSTIBLE GENERA PÉRDIDAS POR MIL 250 MDP EN QUERÉTARO, MICHOACÁN Y GUANAJUATO

Por Leticia Jaramillo

La falta de combustible en los estados de Michoacán, Querétaro y Guanajuato ha generado pérdidas a empresarios afiliados a la Coparmex por mil 250 mdp, dio a conocer el presidente nacional del sector, Gustavo de Hoyos Walter, durante rueda de prensa donde insistieron en atender esta problemática. (N)

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

IGNORAN REGULARIZACIÓN DEL SUMINISTRO EN ESTACIONES

Por Roxana Romero

Aunque desde el lunes se anunció que diariamente serían recibidos entre 10 y 12 mil barriles de gasolina para su distribución en la entidad, Enrique Arroyo, presidente de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro, dijo que en los patios de las estaciones de servicio eso no se ve. (AM)

MUY COMPLICADA Y SE PUEDE AGRAVAR, SITUACIÓN DE DESABASTO: GASOLINEROS

El desabasto de combustible en el estado de Querétaro sigue agravándose y pudiera complicarse más en los próximos días, debido a la situación de desabasto que se está presentando en la Ciudad de México, informó Enrique Arroyo, Uesqro, quien precisó que incluso la empresa Exxon Mobil ya comienza a tener mermas por la alta demanda. (CQRO, DQ, EUQ)

ESTACIONES MOBIL EN QUERÉTARO COMIENZA A QUEDARSE SIN GASOLINA

Por Iris Mayumi

Las estaciones de servicio Mobil comienza a quedarse sin gasolina ante las altas filas que toda la mañana se han registrado en diferentes puntos de la ciudad, al menos las ubicadas en Jardines de la Hacienda y la colonia Arquitos reportaron que ya no contaban con el suministro pasado el mediodía. A los queretanos que afirman que han buscado gasolina desde el lunes, se unieron los habitantes de Celaya, Guanajuato, quienes ante la escasez que existe en su ciudad, decidieron trasladarse hasta Querétaro para conseguir algunos litros y poder continuar con sus labores cotidianas. (DQ)

ES MUY FÁCIL DETECTAR A LAS GASOLINERAS QUE ROBAN: FISCALISTAS

En las estaciones de servicio de gasolina, hacer la medición de combustible es muy sencillo, toda vez que se puede identificar qué cantidad de hidrocarburos ingresan directamente desde los ductos y cuántos de manera adicional, aseguró el presidente de la Asociación de Fiscalistas del Estado de Querétaro, Tomás Cisneros Medina. (CI, CQRO, EUQ)

MIGRAN POR GASOLINA

Por Iris Mayumi

Ante las largas filas y las limitantes para cargar gasolina, habitantes de Celaya, Guanajuato, optaron por trasladarse al municipio de Querétaro para abastecerse de combustible, ya que dijeron en su ciudad tardan hasta seis horas para surtir sus vehículos. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

SJR, nuevo golpe a la libertad de prensa. Nos comentan que en SJR el gobierno municipal volvió a dar muestra de su intolerancia y falta de respeto a la labor informativa, pues elementos de seguridad impidieron la entrada a un reportero que intentaba cubrir una manifestación que se realizó en la explanada de Centro Cívico. Nos recuerdan que el gobierno de Guillermo Vega proporciona información sólo a algunos medios, además de que no es la primera vez que reprime el derecho a la libertad de expresión. Los “guaruras” de Osejo. Nos cuentan que hace unos días algunos usuarios de las redes sociales pensaron que el regidor Luis Gabriel Osejo ya había contratado guardaespaldas, pues tras publicar una imagen en la que se le ve corriendo en el Querétaro 2000, internautas

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

confundieron a un grupo de atletas que entrenaba cerca de él con supuestos “guaruras”. Nos comentan que Osejo tomó con humor los comentarios y aclaró el malentendido con algunas bromas. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Si bien el gobernador del estado se mostró preocupado por el recorte de mil 917 mdp al presupuesto federal asignado al estado, FDS dijo que se encuentra analizando ajustes a obras y proyectos de su administración, y que ha estado trabajando al respecto con el secretario de Hacienda, Carlos Urzúa. También aseguró que no dejará solos a los municipios: “ellos también fueron recortados y haremos esfuerzos para ir apoyando”. En tanto, Luis Bernardo Nava dijo que, aprovechando su visita al Foro Nacional sobre la Guardia Nacional en el Congreso federal, “reclamó” el recorte del 20% al Programa de Fortaseg. Y aunque no habrá marcha atrás, dijo, es oportuno que hoy los municipios demuestren que el modelo de la prevención es el que requiere el país, y este debe estar bien subsidiado “Lo vamos a demostrar haciendo y llevando a cabo nuestro propio programa de seguridad pública en el municipio de Querétaro, y tendremos que demostrar los resultados a nivel nacional”, indicó, tras detallar que en la capital queretana ya se inició con las bases de un programa de prevención que será presentado en la próxima sesión de cabildo. Que, por diferentes robos de vehículos con violencia ocurridos en Celaya, Guanajuato, una persona fue detenida en el fraccionamiento Milenio III, en el municipio de Querétaro, durante un cateo en el que fueron asegurados seis vehículos y diversa información, confirmó el fiscal general del estado de Querétaro, Alejandro Echeverría Cornejo, quien agregó que es posible que el detenido pertenezca a algún grupo delictivo. Y como el tema está en boca de todos, la diputada local por el partido Querétaro Independiente, Connie Herrera Martínez, no quiso permanecer al margen y pidió “cárcel perpetua” para los responsables del robo de hidrocarburos en México... Que, a raíz del estallamiento de huelga, en noviembre, en el municipio de Pinal de Amoles, la administración determinó rescindir el contrato laboral de alrededor de 130 trabajadores sindicalizados, luego de que esta fue declarada inexistente. El alcalde, Isidro Garay Pacheco, explicó que nuevamente será el Tribunal de Conciliación el que determine si fue justificada o no la rescisión de los contratos laborales. (CQRO 1 y 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Daños. Hay combustible, pero lo cierto es que no se ve en las calles de Querétaro, o son pocas las estaciones que lo tienen, se pueden ver largas filas y varios establecimientos cerrados por falta de producto para vender. La lucha contra el robo de Hidrocarburos, es de las más importantes acciones implementadas por el gobierno federal que encabeza AMLO, nadie puede regatear tan loable labor en donde esperemos que pronto los que se han enriquecido a costillas de los mexicanos paguen sus culpas y caigan en la cárcel y reintegren todo el dinero robado. También hay ciertas sospechas de que no todo es parte de la estrategia en contra del “huachicol”, sino que es parte de la falta de pericia de los que hoy manejan Petróleos Mexicanos, la estrategia de distribución y de importación de combustibles está fallando y tiene enojados a muchos mexicanos y además preocupados por pérdidas económicas que se puedan presentar en los comercios y la industria de continuar con las fallas en la distribución. Los huachicoleros no tienen producto para robar, pero tampoco los usuarios tienen producto para su tranquilidad; las estrategias son como casi siempre y es que hasta el momento no sabemos si las autoridades le están siguiendo la pista al robo y venta ilegal de combustible, alguien lo vende de manera que lava dinero y se enriquece de manera ilícita. Casi nunca sabemos quiénes son los grandes beneficiarios de los negocios ilícitos que dejan ganancias extraordinarias que alcanzan los 60 mil mdp anuales según datos que dio a conocer el Presidente de México, AMLO, que se ha empeñado en limpiar la casa, pero con una estrategia que no le ayuda mucho con la población. Insultar y confrontar a los mexicanos que de buena fe compran combustible y que trabajan todos los días

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

padeciendo el desabasto y además señalados como parte de una mafia, no sirve para apoyar las medidas de un gobierno que va comenzando. Los rateros de cuello blanco y sus empleados siguen disfrutando de sus ganancias y si ninguno cae a la cárcel toda esta crisis de desabasto no habrá servido de mucho, si algo sigue lastimando a los mexicanos es la impunidad y que los corruptos sigan disfrutando sin castigo; las largas filas esperando cargar combustible se siguen viendo en las ciudades y eso causa desconfianza. DE REBOTE. El empresario-obrero y ahora casi simpatizante de MORENA Jesús Llamas logró colarse un par de años más en la representación de la clase trabajadora ante las autoridades laborales de Querétaro, ahí lo vimos firmando junto con Lorena Jiménez de Coparmex su legítimo pero inmoral cargo. (DQ 11)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

PROTESTA. Así como el Gobierno federal desdeña la legitimidad de los gobernadores, a quienes no convoca ni informa sobre seguridad, presupuesto y recientemente sobre gasolina (etcétera, etcétera...), a nivel estatal el “súper delegado” Gilberto Herrera ya fue señalado de hacer lo mismo con los alcaldes. El de Tequisquiapan, Antonio Mejía, y todo el cabildo le reclamaron por agitar a las autoridades auxiliares, en vez de hacer equipo con ellos, y también por presuntamente empadronar programas federales con criterio partidista. Primer reclamo en apenas mes y medio. COMODINES. Hicieron gestos algunos delegados federales que datan del anterior sexenio cuando vieron que se ocupó la vacante de Profeco con José Huerta Arredondo. Y suspiran por quedarse. (DQ 10)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Huachicol, la marca de la casa queretana. Muy metidos. Querétaro no es ajeno al robo de combustible y a las consecuencias de diversa índole tras el cierre de ductos ordenado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Y no lo es porque desde hace años, importantes empresarios como el casinero Javier Rodríguez Borgio, tan amigo del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, tuvo que salir por un tiempo de México luego de que la PGR allanara las oficinas de su grupo gasolinero, en donde localizaron –se dice- combustible robado. De hecho, me cuentan fuentes regularmente bien informadas, que los más recientes cambios ordenados por AMLO a nivel estatal en el ámbito de la seguridad, fueron en buena medida por la falta de resultados en el combate al huachicol. De hecho, hay en el escritorio del presidente de la República un detallado informe con la trama del huachicoleo que señala a importantes empresarios gasolineros, pero también a autoridades locales y municipales omisas -por decir lo menos- a la hora de atender las denuncias y emergencias derivadas de este hecho delictivo. Se supondría que en los días por venir se podrían dar importantes detenciones a nivel nacional -incluyendo algunas en Querétaro- y la cancelación de concesiones a centros de abasto coludidos con ese “negocio”. Y es que además de la molestia derivada del desabasto -no encuentro otra forma de llamarlo- y el malestar ciudadano, hay un tema por demás preocupante: el económico. Ayer, el presidente de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, alzó la voz desde la Ciudad de México. La escasez de gasolina ha provocado pérdidas por mil 250 millones de pesos a 3 mil 500 empresas en los Estados de Michoacán, Querétaro y Guanajuato, dijo. Lorena Jiménez, de Coparmex Querétaro, señaló en esa reunión que hay 90 gasolineras cerradas y las pérdidas para el gremio alcanzan los 175 millones de pesos en nuestro estado. Lo que no se ha informado porque pareciera que la comunicación no es algo que le salga bien al gobierno morenista, es que efectivamente, el desabasto se debe en buena medida al cierre de ductos, pero también a que hay gasolineros coludidos con los chupaductos. Me explico: Hasta antes de la crisis, un dueño de concesión pedía, por ejemplo, 50 mil litros mensuales a Pemex. Una cifra baja para una estación promedio. Pero el empresario argumentaba que en la zona había demasiada competencia y que por eso vendía el nivel más bajo. Lo que no sabían -supongo sin conceder- en Pemex, era que esa persona compraba otros -digamos- 100 mil litros al



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

huachicol. Y “completaba” su venta mensual. El asunto es que ahora, con los huachicoleros en veda, el gasolinero ha tenido que pedir a Pemex sus 150 mil litros en lugar de los 50 mil que durante años compró. Ese dato está saltando en la paraestatal y es materia de estudio para definir si se procede a cancelar la concesión. En Querétaro saben de eso. Veremos y diremos. -LA VIEJOTECA- Natalia. Es la decana del PAN, autora del único libro sobre la fundación de ese partido en Querétaro y adocrinadora de algunos de sus primeros candidatos triunfantes, como el ex gobernador Ignacio Loyola Vera, el ex alcalde Armando Rivera Castillejos y el ex senador Francisco Fernández de Cevallos (+). Por su casa, de las calles de Morelos, han pasado los candidatos presidenciales panistas, desde Efraín González Morfín hasta Ricardo Anaya Cortés, pasando por Diego Fernández de Cevallos y otros más. De hecho, en nuestra primera plana de hoy recuperamos una foto de familia en la que aparecen, con Natalia Carrillo en el centro. Todos: Pancho Domínguez, Ricardo Anaya, Marcos Aguilar y hasta Adolfo Vega Montoto (?). Durante muchos años, cuando el PAN no estaba en el poder, ella -entonces dueña de la tienda La Mexicana- pagaba las celebraciones de año nuevo, a las que por cierto ya no la invitan. Era la doctrina y el eje. Sin embargo, hoy está decepcionada del desempeño de algunos de los actuales gobernantes, como lo declara hoy en entrevista para Plaza de Armas y le exige al dirigente nacional Marko Cortés una reestructuración desde los cimientos del partido. Por cierto, hace más de 40 años, cuando el PAN no ganaba ni una regiduría, nuestro director presencié un incidente de tráfico frente en la Avenida Tecnológico e Hidalgo. Un robusto mecánico insultó a la contadora Carrillo y ésta le reviró con un contundente rechazo, dejándolo tendido frente al Monumento a la Bandera, hoy Plaza del Estudiante. Si el PAN tuviera esa contundencia hubiera ganado el gobierno desde antes. De allá para acá han sido gobernadores Ignacio Loyola, Francisco Garrido y Francisco Domínguez. ¿Lograran su cuarta transformación? Ya veremos. -OÍDO EN EL 1810- Cuello blanco. Una importante empresa dedicada al negocio de las botanas y golosinas, utilizaba importantes cantidades de gasolina robada en su sistema de distribución. Hacienda la tiene en la mira, particularmente su zona centro, que como ancla el estado de Querétaro. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Precisiones. Hervidero por haber dicho que el Estado de Querétaro ha tenido sólo tres cronistas en los últimos 50 años. Que el licenciado Roberto Servín Muñoz lo ha sido del municipio y debe contar porque hizo un muy buen trabajo, me alegan. Que el profesor Eduardo Loarca no fue del Estado, sino del Municipio, porque sólo se centró en la capital y pidió ser considerado así. Servidos. -¡FUEGO!- De casa. Muy complicado el escenario para algunos cercanos al gobernador Francisco Domínguez en este tema. Podrían reabrirse investigaciones que dormían el sueño de los justos en la PGR. Y es que el nuevo gobierno federal no está dispuesto a asumir el costo total del desgaste por la falta de combustible. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CADENA PERPETUA PIDE CONNIE. Ante la crisis por el robo de combustibles que sufre México, la dirigente del partido Querétaro Independiente y diputada local CONNIE HERRERA, exigió identificar a los responsables y aplicarles la cadena perpetua por el grave daño causado al país. Otros piden que los emasculen. Nosotros nomás proponemos que los manden al rancho del presidente, o sea a la Ch... Agua y gasolina para la inquina. (PA 1)

ASTERISCOS

GRAFITEAN IGLESIA

La Parroquia de San Miguel Arcángel Carrillo, ubicada en la colonia El Tintero, a través de sus redes sociales ha solicitado el apoyo de los ciudadanos para ubicar a los responsables por haber grafitado la entrada de la iglesia, y para hacer la respectiva denuncia. La frase ‘Yisus Crazy’ fue pintada en aerosol sobre la puerta de la parroquia, algo que catalogaron como una falta de respeto. Se llama a que todos los habitantes de la zona sean cuidadores de la iglesia. DETENIDO. Una persona dedicada al robo de vehículos con violencia fue detenida durante el operativo



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 11 DE ENERO DE 2019

implementado por fuerzas estatales y federales en la colonia Milenio III, en la capital. Este operativo se generó luego de recibir una alerta del C-5 de Guanajuato, tras el robo de un vehículo en la ciudad de Celaya, por lo que los agentes locales ubicaron al sospechoso que se refugiaba en una casa del fraccionamiento, en la ciudad de Querétaro. En el cateo se encontraron otros seis vehículos con reporte de robo y todos son de Celaya. EXPRESIDENTE. Quien brincó después de que Nicolás Maduro gritara ‘¡Viva México!’ durante su segunda toma de protesta, fue el expresidente Vicente Fox. Él inmediatamente respondió en su cuenta de Twitter que es una vergüenza y una desgracia para todos los mexicanos. “No es con un dictador que queremos ser identificados o aplaudidos”, escribió. ASPIRANTES. El queretano Miguel Nava Alvarado es uno de los 27 candidatos que aspiran a ocupar el cargo de fiscal general. El maestro en Derecho Penal fue abogado de varias familias de niños fallecidos y lesionados de la Guardería ABC y también ocupó el cargo de presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado y se desempeñó como director de Área y Visitador de la Comisión de Derechos Humanos del entonces Distrito Federal. Esperemos que el ex ombudsman sea uno de los 10 seleccionados que pasen a la siguiente etapa. (AM 8)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES

-IAAAPUNTENI-

Activa.

La diputada local Fabiola Larrondo Montes, de Morena, presidenta de la comisión de temas indígenas, anda muy activa. Esta semana recorrió comunidades de Tolimán: Derramadero, El Ciprés, Presita y Casa Blanca, llevando regalos de los Reyes Magos.

Y hoy, a las 10:30 horas, en la sede del Congreso del Estado presentará la conferencia del maestro Luis Espíndola Morales, consejero electoral del IEEQ, sobre redes sociales, con criterios relevantes en materia electoral.

Enhorabuena.

Mediación para la concordia social

Por **LUIS OCTAVIO VADO**

En este artículo me ocupo de la concordia social en la realidad. Por tanto excluyo lo que sucede en redes sociales, ya que siendo relevante, no reflejan necesariamente lo que pasa en nuestras calles, en nuestras casas.

La concordia social tiene que ver con la convivencia común, con los espacios físicos (parques, centros de recreación) en que nos reunimos colectivamente, pero también con los inmateriales: los mecanismos y formas que usamos para resolver los conflictos de la vida en grupo.

Muy posiblemente usted viva en una privada, barrio o colonia, y estoy seguro que ha tenido algún conflicto con sus vecinos. Desde el volumen alto de la música todos los fines de semana, hasta el dejar la basura fuera de la casa en los días en que no se recoge, o soltar a los perros para que pasen el día fuera del hogar buscándose la vida en la calle; la convivencia social no está libre de controversias, por lo que es relevante observar qué mecanismos hay para resolverlas.

Sigo con el ejemplo de su colonia o privada. Tal vez tengan sociedad de condóminos, o un chat en un servicio de mensajería en que se compartan lo mismo memes que alertas por vehículos "sospechosos"; además de esto, ¿cómo resuelven los conflictos de su pequeña pero importantísima sociedad?

Por ejemplo, ¿recurren al trato directo? ¿Todas las personas que habitan cerca se prestan al diálogo cara a cara? ¿Usted se presta?, tal vez se sirvan de una figura de autoridad, como quien se encuentre en la presidencia de colonos. O, de plano, recurran al enfrentamiento físico. ¿Piden apoyo a las autoridades municipales, más allá que solicitar la patrulla para que calle a los escandalosos?

Vivir en comunidad implica tolerancia mutua pero también autocontención, y es muy difícil trazar los límites; tal vez los de usted sean distintos de los de su vecina, y ninguna de las dos personas puede imponer su forma de pensar; por eso debemos fomentar los mecanismos de solución pacífica de controversias.

La mediación implica que un tercero ajeno al conflicto, que cuenta con capacitación específica, ayuda a las partes a definir su controversia y a formular propuestas de solución, sin llegar jamás a sugerirlas. La virtud de la mediación radica en que no sólo puede servir para resolver un problema, sino que también ayuda a las partes a respetarse mutuamente reconociendo diferencias, y a desarrollar habilidades de comunicación.

Apostar por la mediación en nuestra sociedad es afirmar que podemos resolver nuestros conflictos de convivencia de una forma pacífica, que no implica sometimiento y que, al final, retroalimenta la convivencia. ●

Consejero Electoral del IEEQ